

グループホームハートケアライフ八軒 運営推進会議議事録

<平成26年度 第6回運営推進会議>

[日 時] 平成27年 2月18日(水) 13:30~14:30

[会 場] GH ハートケアライフ八軒 2F 居間・食堂スペース

[出席者] 9 名

- ・ 西区第一地域包括支援センター
齋 藤 好 江 (保健師)
- ・ 地域住民の代表
千 田 忍 (西八軒町内会代表、青少年部長・西八軒主任児童委員)
- ・ 入居者家族
野間田 俊 子 (2F 入居者家族)
糸 畑 ト モ (2F 入居者)
- ・ グループホーム運営事業所
三 浦 隆 幸 (施 設 長)
一 條 英 子 (1F 管理者)
中 川 麻 衣 (1F介護サブリーダー)
神 原 陽 子 (2F 管理者)
田 中 美保子 (2F 介護職員)

[会議内容]

1、外部評価実施結果報告

【三浦施設長】

外部評価について説明をしました。第三者機関の調査員により定められた項目を調査し、調査結果はインターネットで情報公開されます。入居者ご家族へは、内容を書面でお知らせします。1年に1度受けることを義務づけられていますが、「運営推進会議」を年6回開催するなど、一定の条件を満たすことで2年に1回で良いとされています。皆様のご協力により、「運営推進会議」が6回開催されているので昨年は受けなくてよく、今年は1月 29 日に受けました。このホームは、平成 18 年 3 月にオープンし、9 年経過しました。開設当時から町内会の皆様にはご理解とご協力を頂き、交流も積極的に行われています。今後も、地域の資源として活用して頂けるように情報発信をしていきたい。

アンケートの集計は、18 通中 9 通が評価機関に直接送られました。回答数が 2 分の 1 となっているので、次回は声かけをしていきたい。このホームの評価は、全体として好評価でしたが、今後期待する項目として「運営推進会議の参加者について、従来の参加者に加えて地域住民への参加を呼び掛ける工夫に努める。」が挙げられました。沢山の方に参加して頂くのは難しいが、地域に呼びかけをしていきたい。「評価結果」「目標達成計画」を昨日、札幌市に届け出してきました。ご家族へは、3 月 15 日封書でお知らせします。

(質 疑 応 答)

【齋藤様】

運営推進会議に地域の人が少ないというのは、町内会長が出席されていないので、外部からみると町内会の参加が少ないように思われるのではないのでしょうか。他では、会長・副会長の参加があるところが多い。

【町内会代表:千田様】

町内会の代表として自分が参加していますが、会長・副会長にも声をかけてみます。前会長は毎回出席出来ましたが、現在の会長は現役で仕事を持たれているので都合のつく時に出席できるよう相談します。

【三浦施設長】

会長さん、副会長さんだけでなく一般の方でも、是非参加をして頂きたい。

【町内会代表:千田様】

自分が参加するようになる前、以前出席されていた宮島さんから報告を受けていましたが、実際に会議に出てみるとホームの様子が実感できました。聞くだけではわからないことが、自分で参加するとよくわかります。

(情 報 提 供)

【三浦施設長】

札幌市介護保険課で平成 27 年 4 月の改正内容を聞いてきました。詳細は出ていませんが、総体的に報酬が下がりますが、職員給与の割合は上がります。これにより利用者負担は減になる予定です。詳細が分かり次第、ご家族にお知らせします。

グループホームについては、平成 18 年 4 月、札幌市では総量規制があり、現在西区内 24 施設・378 室、札幌市全体では 243 施設・4048 室です。利用状況は直近の情報で、西区内空室 3 室、1%に満たない。札幌市全体では 1 月 1 日現在で空室 167 室、4.1%です。新たな開設は中学校区域でグループホームがない地域に、平成 27 年は西区に 1 施設オープンする予定です。グループホームは利用率が高いので、皆様と協力しながら運営していきたい。

2、現時点での入居者の状況報告

1階では、12 月 26 日、1 名入居されました。2 階では、入退居はありません。その他入居者の介護度・年齢・入居年数を資料により報告しました。

3、グループホームにおける前回以降の行事実施報告と今後の予定

1 階では、12/15 そば打ち、12/22 冬至、12/24 1・2階合同クリスマス会(ハンドベル・合唱) 12/26 新入居者歓迎会、1/3 発寒神社発詣、2/3 節分、今後は、2/21 音楽療法、2/24 八軒小ミニ児童訪問、3/3 ひな祭り(入居者と座ってできる日舞「さくらさくら」)、3 月中誕生会 4 名(3 名は、銭湯で入浴と昼食)、3/27 八軒西小ミニ児童訪問、4/8 花まつり(甘茶)。

2階では、1階と同行事は割愛し、1/1 入居者からご家族への年賀状書き、1/2 絵馬作り、1/4 初釜、1/10 「八軒地区センターもちつき」、2/5 雪まつり見物、2/6 「蕎麦の日」、今後は、2/20 カフェ風ランチ(ホームベーカリー・ドルチェゲスト使用)、3/3 ひな祭り(入居者と職員ペアによる大正琴演奏・日舞 4 曲)

(質 疑 応 答)

【齋藤様】

室内飾りは子供っぽくなく、落ち着いていて季節感がありとても良い。職員手作りの絵馬もクオリティが高く、細かい気配りが伺える。他ホームのご家族で、子供と交流して欲しいとの希望があった。このホームは二つの児童館との交流があるがどのようにして始まったのですか？

【ホームの説明】

ミニ児童館から「お邪魔しても良いか。」との問い合わせがあり、交流が始まった。職員の子供がミニ児童館に通っていたこともあり、継続するきっかけともなった。子供達が色々なことを児童館でしているが、その発表の場ともなっており、2 ヶ月に 1 回程度2つの児童館からの訪問が定着している。

【齋藤様】

他のホームにも、紹介したい。

4、次回運営推進会議の開催予定

「平成 27 年度第1回運営推進会議」を 4 月 15 日(水) 13:30 からと予定し、町内会の方々の都合により調整することとしました。

以 上